

181. GAW-Jahresfest im Kirchenkreis Potsdam 05 und 06. Juli 2025

Zwei Tage waren wir zu Gast im Kirchenkreis Potsdam und sind dankbar für die vielfältigen, freundlichen Begegnungen, die uns entgegengebrachte Gastfreundschaft. Zwei Tage, die auch Potsdam- und Kirchenkennern neue Eindrücke schenkten:



Der Blick vom wieder errichteten Kirchturm der Garnisonkirche diente den Teilnehmerinnen des 181. GAW-Jahresfestes im Evangelischen Kirchenkreis Potsdam zur guten Orientierung. Zuvor hatte **Martin Vogel**, Theologischer Vorstand der Stiftung Garnisonkirche, über die Geschichte und die aktuellen Herausforderungen an diesem durchaus umstrittenen Standort gesprochen. Mit der Sockelinschrift „Richte unsere Füße auf den Weg des Friedens“ in fünf Sprachen wird der Auftrag zur Friedens- und Versöhnungsarbeit unterstrichen. Das Nagelkreuz von Coventry mahnt in dem schlichten Andachtsraum. Die anschauliche Ausstellung beleuchtet Soldat- und Christsein, ein Thema aktueller denn je.



Die Insel Hermannswerder ist seit 1901 durch die von Clara und Hermann Hoffbauer gegründete Stiftung geprägt. Geschäftsführer der Hoffbauer gGmbH **Peter Brandsch-Böhm** berichtete wie bis heute das evangelische Wertesystem, Glaube und Bildung in den Schulen und diakonischen Einrichtungen weitergetragen werden.



Im Bürgerhaus von Schlaatz gab uns Superintendentin **Angelika Zädw** einen Überblick ihres Kirchenkreises mit 14 Kirchengemeinden und 21.000 Evangelischen, das entspricht 11 % der Gesamtbevölkerung. Die „Kirche im Kiez“ bietet ein niedrigschwelliges Angebot in einem multikulturellen und sozialen Brennpunkt der Stadt. Diakon **Tobias Schulz** hält die Türen offen und lädt zu Begegnungen ein.



Im Norden des Kirchenkreises begrüßte uns die Gemeindegemeinderatsvorsitzende der Trinitatisgemeinde **Prof. Dr. Hanna Löhmannsröben** und begeisterte uns in Grube für die große und die kleine Kirche, die derzeit saniert wird und im ländliche Umfeld Raum für Begegnungen und kulturelle Veranstaltungen bieten wird.



Im Pfarrgarten in Bornim klang der Tag mit Pfarrerin **Anke Spinola** sommerlich aus.



Zu Gast in der Erlösergemeinde in der neuen Brandenburger Vorstadt feierten wir am Sonntag Gottesdienst mit **Superintendentin Zädw** und Pfarrer **Steffen Wegener**. Der GAW-Vorsitzende Pfarrer **Christoph Anders** hielt die Predigt.

Die Schlösserfahrt mit der Weißen Flotte rundete das Erleben in Potsdam ab und die Gruppe kehrte fröhlich und dankbar nach Berlin zurück!

